
Centododicesimo incontro Tavolo tecnico PNRR -
25/10/2024
In data 25.10.2024 si è tenuto il centododicesimo incontro del tavolo tecnico
sulle misure del PNRR.
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il
materiale raccolto degli incontri precedenti.
Si riporta un elenco puntato di quanto è stato definito durante l’incontro:
1. 2.2.3 Digitalizzazione delle procedure (SUAP e SUE): si è svolto il primo

incontro con il fornitore VBG (Retelit) insieme ad Anci e ad un Esperto
Digitale (Benati). L’incontro è stato molto positivo, e stiamo convergendo
verso una soluzione con scelte tecnologiche territorialmente uniformi.
Abbiamo quindi organizzato un incontro di taglio tecnico e parallelamente
stiamo costruendo una bozza di proposta di accordo tra Lepida, Anci e
fornitore, che verrà usata anche con gli altri fornitori. Nei prossimi giorni
proseguiranno gli incontri con gli altri fornitori.

2. misura 1.4.1 (fascicolo del cittadino): il tema accessibilità è stato verificato
con Municipia, si è trovato un modo per procedere anche se si sta
cercando di trovare una soluzione per l’aspetto economico. Interviene
Sberlati di Lepida che ha aggiornato il tavolo sullo stato dei lavori: Lepida
ha ricevuto ieri alcuni documenti sul tema dell'accessibilità da Municipia, a
cui era stato richiesto di produrre un report omogeneo che potesse essere
utile a livello di piattaforma per tutti gli enti. Di fatto Municipia ha svolto il
compito prendendo a riferimento il sito di Castel D’Aiano, utilizzato come
esempio per la validazione del PNRR, e il Comune di Bologna come ente di
complessità maggiore. Lo schema che è stato prodotto e che verrà messo
a disposizione definisce un perimetro di intervento e le condizioni escluse
da questa attività, consegna all'ente un primo report che non arriva ad
essere una relazione, che resta in carico al singolo ente, ma questo report
aiuta il responsabile che deve assicurare l'accessibilità. Di fatto il
responsabile può utilizzare questa documentazione per poi completare la
dichiarazione verso il DTD. Tuttavia, non è stata ancora definita una
scadenza precisa per l'adeguamento, il che rappresenta una criticità,
poiché la data di riferimento è già stata superata. Lepida propone quindi di
raccogliere l’interesse degli enti per programmare meglio queste attività.

https://www.lepida.net/pnrr


Sberlati conclude presentando la proposta che è pubblicata sul sito al link

;ServizioDichiarazioneAccessibilità.pdf

3. In settimana abbiamo lanciato una rilevazione per verificare il fenomeno
della perdita di integrazioni applicative preesistenti nel passaggio in
cloud che in primis era stato segnalato dal comune di Castenaso. Al
momento hanno risposto alla ricognizione 2 Enti (1 Unione in
rappresentanza di 6 Comuni e 1 Comune, per un totale di 7 Comuni). Per chi
non lo avesse ancora fatto e volesse integrare, il form è ancora disponibile
link al form;

4. riportiamo anche un avanzamento sull’OIDC: è stato completato
l'onboarding del protocollo OIDC per il Comune di Villa Minozzo.
Il file aggiornato è disponibile Il file con l'elenco degli enti è aggiornato ed è
disponibile a questo link;

5. si terrà un evento a Botte 4, presso il Tecnopolo, incentrato su
E-Procurement e nuovi modelli di business digitali. Gli enti sono invitati a
partecipare, ad iscriversi e a segnalarlo ai referenti degli
approvvigionamenti. Il programma disponibile a questo link;

6. interviene Valentina Fiorentini, DTD, che non ha novità significative da
condividere

7. interviene Gian Paolo Artioli, ANCI, che ha alcune informazioni di carattere
generale:
a. in merito a SUAP/SUE e all'incontro con VBG, il principale fornitore dei

Comuni e delle Unioni emiliano-romagnole, ANCI ritiene che l'incontro sia
andato molto bene e si augura che le dichiarazioni di buona volontà del
fornitore siano seguite da azioni concrete;

b. la Regione Emilia-Romagna ha partecipato a un bando che coinvolge
nove Regioni, per aggiornare il sistema di accesso unitario del SUAP alle
specifiche tecniche introdotte l'anno scorso. Questo processo, pur
sembrando semplice, è stato complesso, richiedendo un coordinamento
tra le liste dei comuni indicate negli allegati 2 e 3 del bando,
rispettivamente per i Comuni e per le Regioni. La gestione delle
segnalazioni dei comuni riguardo alla correttezza delle liste ha
comportato molti incontri e comunicazioni con il Dipartimento della
Funzione Pubblica. L'obiettivo è assicurare che tutti i comuni,
indipendentemente dal tipo di sostegno ricevuto o dal sistema che
utilizzano (sistemi di back-office aggiornati, sistema regionale

https://drive.google.com/file/d/1iKJtCdpC7gsMZzqkdbOkFHJRu3dC60eG/view?usp=sharing
https://forms.gle/2uftaYPCJBeM1nFc6
https://docs.google.com/spreadsheets/d/1zC38VmRrxzNvoxbb7iuIZGq__lbNYfXjxf7JnIJu6ak/edit#gid=0
https://www.cerchioict.it/e-procurement


semplificato, o servizi 'Impresa in un giorno' di Unioncamere e
InfoCamere), siano allineati. Nei prossimi giorni si valuterà se questa
copertura completa è stata raggiunta. Sebbene il bando sia facoltativo,
è rilevante poiché offre un supporto finanziario per un aggiornamento
richiesto da un decreto dell'anno scorso;

c. per quanto riguarda l’integrazione dopo la migrazione al cloud, è
fondamentale partecipare alla rilevazione avviata da Lepida, così da
ottenere rapidamente un quadro chiaro dell’entità del problema
segnalato la settimana scorsa da alcuni colleghi. Riguardo ad ANCI
Nazionale, le notizie non sono incoraggianti: finora non sono emerse
molte segnalazioni su queste difficoltà, ma i colleghi di ANCI nazionale si
impegneranno per approfondire la questione e verificare se questo
problema sia percepito anche in altre aree del territorio nazionale;

d. ANCI ha avanzato la proposta relativa di un nuovo avviso per richiedere
risorse connesse al PDND, con l’intento di supportare i comuni non solo
come fornitori, ma anche come fruitori di servizi. Tuttavia, il Dipartimento
ha già espresso difficoltà, legate agli impegni presi dall’Italia a Bruxelles
in merito al PNRR. Nonostante le difficoltà, ANCI intende insistere,
considerando le possibili risorse ancora disponibili all’interno del budget
del PNRR;

e. si ricorda l’importanza delle opportunità formative offerte
dall'Accademia dei Comuni Digitali. I webinar organizzati da ANCI e dal
Dipartimento offrono contenuti curati da enti come l'Agenzia per la
Cybersicurezza, AgID, PagoPA e altri, con un programma ampio e di alta
qualità. Si invita i colleghi a partecipare, soprattutto in vista
dell’Assemblea Nazionale di ANCI a Torino, a metà novembre, dove sono
previsti ulteriori interventi formativi e informativi.;

f. si ricorda un prossimo webinar che si terrà il 6 novembre relativo al
progetto PNRR cosiddetto Italia 5G. con ulteriori informazioni che
saranno pubblicate presto sul sito;

g. infine, sempre sul sito, nella sezione degli eventi, sono disponibili le
informazioni relative a due moduli formativi “live” predisposti
dall’Accademia dei Comuni digitali, realizzati da ANCI e dal DTD:

i. "Guida per un utilizzo efficace della piattaforma PagoPA",
approfondisce alcuni aspetti gestionali dei pagamenti e della
gestione di Pago PA lato comune. Questo corso prevede una



sessione con gli esperti di Pago PA il 30 ottobre alle 11.00
accessibile all'interno del corso, previa iscrizione

ii. "Il ruolo del design nella trasformazione digitale della PA",
organizzato in collaborazione con il Team di Designers Italia
del Dipartimento; anche questo prevede una sessione live il 7
novembre 2024 dalle 11.00 alle 13.00

L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e senza domande.
Data la festività del 1 novembre, il prossimo tavolo tecnico si terrà tra 14 giorni,
venerdì 8 novembre 2024, sempre alle 11:30.


